

Justice, Paix et Intégrité de la Création

Congrégation des Sœurs du Bon Secours de Paris



Une présence de
compassion,
de guérison et
de libération depuis
deux cents ans !

janvier, 2024
Vol. 9, Nombre 5



« Nous sommes appelées par Dieu et envoyées par l'Église reproduire en nous-mêmes la guérison du Christ ... la consolation du Christ... le Christ toujours attentif aux besoins d'autrui. » (Constitutions de la CBS)

À la racine de chaque vocation se trouve une expérience personnelle profonde et unique qui implique une rencontre avec Dieu : un appel divin, une réponse et une consécration spéciale. Il y a deux cents ans, douze jeunes Françaises au cœur brûlant répondaient à l'appel de Dieu et créaient, sous la direction de Joséphine Potel, la Congrégation des Sœurs du Bon Secours afin de participer au ministère de guérison de Jésus. Au cours des deux derniers siècles, des centaines d'autres femmes de France et d'ailleurs ont adopté le charisme du Bon Secours et « porté secours aux personnes dans le besoin » non seulement à domicile, à l'hôpital et dans les systèmes de santé, mais aussi dans des conseils d'administration, des écoles, des cliniques, des paroisses, des maisons de retraite et bien d'autres lieux. Plus récemment, l'expression renouvelée du charisme du Bon Secours (compassion, guérison et libération) a permis aux sœurs de porter la guérison du Christ à ceux et celles qui souffrent d'autres manières (traite des personnes, violence domestique, conflits armés, échec des politiques d'immigration et de lutte à la pauvreté) ainsi qu'à la Terre elle-même qui subit les retombées du changement climatique, de la perte de la biodiversité et de l'effondrement de l'écosystème. En cette année du 200^e anniversaire, nous célébrons le don et la bonté de chaque sœur du Bon Secours, la bénédiction qu'ont été les sœurs pour l'Église et le monde, et nous attendons dans une joyeuse espérance la « vie nouvelle » que Dieu suscitera pour la Congrégation du Bon Secours en 2024 et au-delà.

January
Journées JPIC

1^{er} janvier

56^e Journée mondiale de la Paix
(Église catholique)

17 janvier

Journée Martin-Luther-King-Jr.
(États-Unis)

24 janvier

Jour de la Fondation
Sœurs du Bon Secours de Paris



Dans l'esprit de notre fondatrice,
Joséphine Potel,
soyons une présence de guérison,
de compassion et de libération
en prenant soin les unes des autres
et en préservant la Terre, notre

27 janvier

Journée internationale à la
mémoire des victimes de la Shoah

Honorer le passé

**De 1824: offrir des soins
infirmiers à domicile**



Dans le Paris des années 1820, douze jeunes femmes sous la direction de Mère Joséphine Potel, 22 ans, formaient un institut religieux pour soigner à domicile les malades et les mourants.

À 2023: sauvegarder notre maison commune

- 2009 : Priorité du Chapitre – Femmes de guérison, défendre et protéger la création
- 2013 : Déclaration sur l'eau
- 2014 : Priorité du Chapitre – Éliminer la violence, lutter contre la traite des personnes et promouvoir la santé écologique
- 2015 : Ouverture du Bureau international JPIC
- 2016 : Participation au réseau Talitha Kum contre la traite des êtres humains
- 2017 : Adhésion à Pax Christi International
Participation à *Shareholder Advocacy* (É.-U.)
- 2018 : Priorité à la conversion écologique
- 2019 : Aide financière au Synode sur l'Amazonie par le biais du REPAM
- 2020 : UISG – Semer l'espérance pour la planète
- 2021 : Formation des équipes régionales JPIC Plateforme d'action Laudato Si' (PALS)
- 2022 : Actions SMART pour mettre en œuvre la PALS
- 2023 : Retraite de Congrégation sur la spiritualité écologique

Appelées à aider la guérison... à défendre et à protéger la création (Engagement)

Témoignage public pour
la réforme de l'immigration
Washington (DC), 2019



Soutien à *Black Lives Matter* – Contre le racisme
Cork (Irlande), 2020



Promotion de *Children's Health*
Pérou, 2022



« Pour nous, Sœurs du Bon Secours, la lutte pour un monde plus humain n'est pas facultative : elle fait partie intégrante de la diffusion de l'Évangile et l'engagement pour la justice est une dimension importante de notre identité. »
(Constitutions de la CBS)



Protéger la Terre
Pérou, 2022



Contre la traite des êtres humains
Cork, 2019



Marche pour la vie contre les armes à feu
Washington (DC), 2018

Merci, Sœur Mary Leamy, pour une performance tout étoile !



Nous avons une énorme dette de gratitude envers Sr Mary Leamy pour ses 8 ½ ans de bons et loyaux services au Comité international JPIC. Celles qui connaissent Mary savent qu'elle était toujours la première à soumettre des rapports, à répondre aux courriels et à respecter les échéances !

Elle a multiplié les étoiles d'or pour ses réponses en première position et son bulletin est étincelant ! Bravo pour la qualité et la générosité de votre service, votre passion pour la justice et votre présence positive parmi nous ! Vous allez nous manquer !



Pour un style de vie durable
Cuisiner avec des produits locaux (ci-dessus)
Enseigner le jardinage aux enfants (ci-contre)
Vendôme (France), 2023

Nouveaux membres du Comité international JPIC – 2024

L'Équipe de Congrégation a nommé au Comité JPIC les membres que voici : Sr Gumerinda Cordova Cordova (Pérou), Sr Margaret Mary Hanafin (Irlande/GB), Béatrice Lesourd (France) et Sr Nathalie Lundolo (France). Nous les remercions pour leur « oui » généreux !

Le cœur brûlant, accueillir l'avenir...



Bienvenue, Simone !

La Congrégation du Bon Secours est ravie d'accueillir Simone Blanchard, nouvelle directrice du Bureau JPIC. Simone nous arrive avec de solides références. Elle a plus de 25 ans d'expérience dans la création et la direction de programmes de réduction de la pauvreté, d'éducation, de plaidoyer et de services directs pour des organisations locales, nationales, internationales et confessionnelles à but non lucratif. Elle a l'habitude d'animer des équipes grâce à un leadership axé sur la collaboration, le soutien et l'autonomisation. Son expérience comprend le recrutement, la formation et le soutien de bénévoles pour un travail de plaidoyer sur une série d'enjeux sociaux en fonction de l'enseignement social de l'Église. Simone parle couramment l'espagnol. Elle a travaillé avec les *Catholic Relief Services* pendant les 17 dernières années et elle était auparavant directrice de l'apostolat social paroissial chez les *Catholic Charities* d'Atlanta, en Géorgie.

C'est une grâce de pouvoir compter sur quelqu'un qui a l'expertise de Simone pour assumer le rôle de directrice JPIC et nous nous réjouissons du leadership qu'elle apporte à la famille du Bon Secours.

Comité international Justice, Paix et Intégrité de la Création

Simone Blanchard, prés.
Sr. Gumerinda Cordova Cordova, CBS
Sr. Rosa Elena Lozada Escobar, CBS
Sr. Margaret Mary Hanafin, CBS
Beatrice Lesourd
Sr. Nathalie Lundolo, CBS
Rachel Moccia
Sr. Maria Pintado Peña, CBS - coprés.
Nicholas Stein
Sr. Chris Webb, CBS

Observer

Sr. Marianne Falanka (DRC)



Simone Blanchard!
Directeur: JPIC